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Стратегия 

заметил господин Жарский. — Такие прин-
ципы помогают оптимизировать рабочие 
процессы, подходы работодателей в сфере 
соблюдения трудового законодательства, 
уделять больше внимания экологии и т. д.». 
По предположению эксперта, постепенное 
следование такому общемировому тренду в 
ближайшие семь-восемь лет позволит 
существенно вырасти валовому региональ-
ному продукту.

По данным ESG-рэнкинга российских 
компаний RAEX за декабрь 2021 года, в 
первую тройку по внедрению принципов 
устойчивого развития вошли ПАО «Энел 
Россия» (занимается альтернативной энер-
гетикой, среди проектов — ВЭС мощно-
стью 90 МВт в Азовском районе Ростовской 
области), «Полиметалл» (добыча серебра, 
золота и меди) и Московский кредитный 
банк. Среди участников рейтинга, имею-
щих на юге России крупные производ-
ственные активы, есть Трубная металлурги-
ческая компания (ТМК, управляет Таганрог-
ским металлургическим заводом). В каче-
стве ключевых для «Тагмета» ЦУР  предста-
вители предприятия называют содействие 
экономическому росту и занятости населе-
ния, обеспечение здорового образа жизни 
и благополучия, сохранение водных экоси-
стем. По данным завода, сейчас средняя 
зарплата на «Тагмете» превышает 51 тыс. 
руб. (согласно исследованию РИА «Ново-
сти», в целом по Таганрогу средний зара-
боток в октябре 2021 года составил 34,7 
тыс.). Также у «Тагмета» есть медико-
санитарная  часть ,  физкульт урно-
оздоровительный комплекс, программы 
санаторно-курортного и оздоровительного 
отдыха для сотрудников и их семей. Кроме 
того, последние два года завод  занимается 
восстановлением популяции русского осе-
тра. В 2021 году предприятие  профинанси-

ровало выпуск в Дон 28 тыс. мальков, а 
всего за два года — 53 тыс.

В 2020 году «Тагмет» внедрил систему 
организации и контроля сортировки и раз-
дельного сбора отходов работы печного 
оборудования, сообщил заместитель глав-
ного инженера предприятия Сергей Пече-
гин. Бой огнеупорных изделий частично 
передается в ООО «Северский огнеупор» в 
качестве сырья для производства стройма-
териалов, остальное перерабатывается. 
Также «Тагмет» занимается рециклингом 
строительных отходов. Это помогло пред-
приятию сэкономить более 12 млн руб. в 
год, за счет уменьшения объема вывоза 
мусора.

«Актуальной остается проблема высоких 
цен на энергоресурсы, — добавил госпо-
дин Печегин. — Мы реализуем проект по 
модернизации сетей потолочного освеще-
ния во всех основных цехах. Более 10 тыс. 
ртутных ламп в трубопрокатном, трубосва-
рочном и электросталеплавильном цехах 
будут заменены на 3 тыс. диодных светиль-
ников, которые отличаются низким энерго-
потреблением и более высоким уровнем 
освещения. Замеры люксометром показа-
ли увеличение уровня освещенности в 
шесть раз».

В июле 2021 года ростовское ПАО «Гра-
нит» (занимается производством вакуум-
ных СВЧ-приборов) презентовало проект 
создания промышленного технопарка. Его 
задача — помочь инновационным проектам 
быстрее выйти на рынок. По словам генди-
ректора «Гранита» Валерия Панасенко, 
ростовский промышленный технопарк на 
данный момент — первый в России, кото-
рый создается с комплексным использова-
нием ESG-принципов на всех этапах реали-
зации проекта. Господин Панасенко рас-
сказал, что управляющая компания техно-

парка разрабатывает ESG-декларацию, 
которая будет регулировать предпроект-
ную, инвестиционную и эксплуатационную 
стадии создания объекта. УК планирует 
привлечь новосибирскую компанию «Алек-
сандрГРАДЪ» (специализируется на демон-
таже зданий) для сноса старых производ-
ственных корпусов с «нулевым» негатив-
ным воздействием на окружающую среду и 
последующей глубокой переработкой 
строительных отходов. «Также ESG-
показатели будут учтены при разработке 
техзадания на проектирование зданий тех-
нологического парка, — добавил гендирек-
тор. — Среди таких критериев — использо-
вание проектировщиком BIM-технологий 
(информационное моделирование, кото-
рое предусматривает, что будущее здание, 
инженерные сети, прилегающая террито-
рия и т. д. проектируются как единое целое) 
и строительных материалов с низким угле-
родным следом».

Помимо этого, в технопарке планируется 
построить энергоцентр с когенерационны-
ми установками, замкнутой системой водо-
снабжения, современным оборудованием 
очистки и утилизации вредных выбросов. 
Реализовать проект строительства техно-
парка ПАО «Гранит» планирует в течение 
двух лет. Вложения в объект составят 1,5 
млрд руб., 900 млн из которых — средства 
господдержки.

В октябре 2021 года в ESG-рэнкинг RAEX 
впервые вошел агрохолдинг «Степь» 
(структура АФК «Система»). Головой офис 
агрохолдинга расположен в Ростове-на-
Дону, а активы — в нескольких регионах 
юга. В исследовании АХ «Степь» занял 
сначала 54 место, а к декабрю поднялся на 
52-е. До этого в рэнкинге участвовал толь-
ко один представитель отечественного 
АПК — группа компаний «Русагро». По 

данным сайта «Степи», здесь уделяют 
серьезное внимание борьбе с деградаци-
ей земель, снижению доли опасных отхо-
дов и их утилизации, цифровизации, под-
держке местных сообществ.

В ГК «Дамате» среди основных ESG-
целей называют здоровье и благополучие 
населения, экономический рост предприя-
тия, создание рабочих мест, обеспечение 
достойного уровня зарплат и ряд других. На 
Дону «дочки» «Дамате» управляют ком-
плексами по производству мяса индейки и 
утки в городах Шахты и Миллерово. Раньше 
эти предприятия входили в ГК «Евродон», 
которая обанкротилась. Новый собствен-
ник не просто перезапустил комплексы, а 
внедрил здесь новые, экологическичистые 
технологии. Сегодня уровень зарплат на 
этих предприятиях — один из самых высо-
ких в отрасли. 

«Следование ESG-принципам должно 
стать характерным явлением для всех круп-
ных и перспективных компаний, независи-
мо от того, в какой области они работают, 
поскольку это общемировой тренд, кото-
рый поддерживают российские власти и 
государство, — заметил  Илья Жарский. — 
Бизнес (в массе своей) сейчас находится 
на начальном этапе знакомства с ESG-
принципами».

Эксперт добавил, что для разных отрас-
лей экономики актуальны разные ЦУР. 
Например, промышленности логичнее уде-
лять основное внимание экологическим 
аспектам, а не социальной или управленче-
ской ответственности. Со временем топ-
менеджеры компаний, возможно, сумеют 
сбалансировать все принципы устойчивого 
развития, с учетом которых скорректирова-
ли стратегии развития и которыми руковод-
ствуются по мере выполнения таких страте-
гических планов. n

— С какими показателями Росбанк завершает 
год? 
— По итогам девяти месяцев в Ростовской 
области удалось продемонстрировать уверен-
ную динамику по ключевым направлениям 
розничного бизнеса, и мы видим, что тенден-
ция до конца года сохраняется. Так, рост роз-
ничного кредитного портфеля территориаль-
ного офиса Росбанка составил 30%, по сравне-
нию с тремя кварталами 2020 года, а депозит-
ного портфеля — 20%. Еще из положительных 
моментов — расширение точек присутствия. В 
текущем году в Ростове-на-Дону Росбанк 
открыл два новых офиса: на пр. Шолохова, 128 
и ул. Большая Садовая, 52. 
— Какие продукты наиболее востребованы в 
работе с малым бизнесом? 
— В начале 2021 года ставки по кредитам бы- 
ли минимальные, поэтому ряд компаний ста-
рались получить финансирование на более 
длинные сроки, чтобы снизить процентную 
нагрузку. Сейчас на фоне постепенно расту-
щих ставок продолжают пользоваться спросом 
льготные кредиты для субъектов МСП по про-
грамме 1764. В Росбанке их легко оформить в 
сжатые сроки по выгодным ставкам. В целом 
по банку рост продаж по программе составил 
более 50%. 

Компаниям, которые стремятся делать 
крупные покупки, мы предлагаем лизинг и 
коммерческую ипотеку. Стараемся придер-
живаться индивидуального подхода и под-
бирать программы кредитования, макси-
мально подходящие под специфику работы 
и цели предпринимателей. Это и оборотный 
кредит, и овердрафт, рефинансирование для 
досрочного погашения текущей задолжен-
ности в стороннем банке, инвестиционные 
кредиты с доступными процентными став-
ками и гибким подходом к залоговому обе-
спечению. 

Также отмечу интерес предпринимателей, 
желающих получить дополнительный доход, к 
бизнес-депозитам. В конце года ставки по ним 
более чем привлекательные, а заработать на 
свободных средствах в Росбанке можно даже 
за неделю.  

А для клиентов, которые осуществляют 
внешнеэкономическую деятельность, мы 
предлагаем продукты, разработанные на 
основе международной экспертизы группы 
Societe Generale: валютные счета, платежи, 
валютный контроль и онлайн-обмен валюты. 
На сайте банка всегда доступна информация 
об актуальных акциях и специальных пред-
ложениях. 

— На что вы делаете ставку, развивая преми-
альный бизнес?
— По нашим данным, за 2021 год более 40% 
премиальных клиентов на рынке повысили 
инвестиционную активность. Со своей сторо-
ны, мы помогаем премиальным клиентам 
настроить стратегии инвестирования в соот-
ветствии с их склонностью к риску, интере- 
сами и целями, чтобы обеспечить долговре-
менный источник дохода, опираясь на экспер-
тизу группы Societe Generale, одного из при-
знанных лидеров на рынке производных 
финансовых инструментов. 

Росбанк исторически удерживает передо-
вые позиции в работе с премиальными клиен-
тами благодаря высокой надежности, актуаль-
ному продуктовому предложению для сбере-
жений и инвестиций и высокому качеству 
сервиса. Стратегическая цель Росбанка —  
предложить одну из лучших программ пре-
миального банковского обслуживания на 
рынке.

— Какие приоритетные задачи стоят перед  
Росбанком?
— В ноябре на федеральном уровне состоялось 
представление новой стратегии развития Рос-
банка на 2021-2025 годы. Фокус — на трех основ-
ных направлениях, которые являются естествен-
ным продолжением предназначения Societe 
Generale: клиент, эффективность и устойчивое 
развитие. Росбанк планирует стать для клиентов 
надежным партнером на долгие годы. 

Основная амбиция Росбанка в рознице —  
поступательное и устойчивое повышение уров-
ня удовлетворенности клиентов. Банк планиру-
ет наращивать клиентскую базу на 5-10% в год, 
а также расти наравне или выше рыночных 
показателей во всех ключевых сегментах. Рос-
банк продолжает инвестировать в развитие 
продуктов и онлайн-сервисов, совершенствует 
качество услуг и стремится всегда быть рядом 
с клиентами.

Стать для клиентов 
надежным партнером
В 2021 году территориальный офис Росбанка в Ростове-на-Дону показал 
рост по всем ключевым показателям бизнеса, расширил сеть клиентских 
офисов и развивал премиальное обслуживание. Банк планирует наращи-
вать базу клиентов на 5-10% в год, расти наравне или выше рынка, рас-
сказала директор территориального офиса Олеся Алферова. 

С условиями управления активами можно 
ознакомиться здесь www.rosbank.ru   
ПАО РОСБАНК. Реклама 16+

Директор территориального офиса Росбанка в Ростове-на-Дону Олеся Алферова


